

# L'écomusée du Pays de Rennes Métropole

Situé au Sud de Rennes, aux confins de la ville et de la campagne, l'Ecomusée a été aménagé dans l'ancienne Ferme de la Bintinais, une des plus importantes et des plus anciennes du pays de Rennes. Son histoire témoigne du passé rural de la capitale bretonne et retrace cinq siècles de relations étroites entre citadins et paysans.

Les importants bâtiments de ferme restaurés avec soin abritent aujourd'hui un musée de 1000 mètres carrés retraçant l'histoire de la Bintinais et du Pays de Rennes. Sur un domaine de 19 hectares, parcelles cultivées, vergers et bâtiments d'élevage forment un parcours agricole grandeur nature.

L'écomusée est un établissement public labellisé Musée de France, géré par la communauté d'agglomération Rennes Métropole. De la vie quotidienne, aux grandes transformations agricoles en Bretagne, en passant par l'architecture rurale et l'histoire d'une grosse ferme de Rennes, l'écomusée retrace la vie des hommes qui ont marquée par leurs empreintes l'histoire du pays de Rennes.

La richesse du musée repose sur une démarche scientifique originale : partir de l'histoire précise d'une grande ferme de Rennes pour raconter les grandes lignes de l'histoire du pays. Dans une présentation diversifiée, outils, costumes et meubles côtoient maquettes et audiovisuels. La visite est libre et chacun traverse à son rythme cinq siècles de notre histoire.

L'écomusée constitue un pôle agroculturel unique en France. Au sein d'un paysage bocager, le visiteur peut parcourir un itinéraire qui lui fera découvrir l'histoire de l'agriculture à travers l'évolution des plantes cultivées (lin, chanvre, blé noir) mais aussi plantes actuelles. Le verger conservatoire abrite les anciennes variétés locales de pommes à cidre ainsi que le rucher.

Avec 19 races animales, allant de la poule au cheval de trait, ce sont toutes les anciennes races domestiques de la Bretagne qui se trouvent ici sauvegardées. Au-delà de l'étonnement pour le camail doré du coq gaulois et de la curiosité que suscitent les minuscules moutons d'Ouessant, l'écomusée présente un bestiaire riche d'histoires humaines. Vaches pies noires ou froment du Léon, poules coucou sont le reflet de l'histoire, celle de l'élevage, de l'agriculture et d'une région.

Un bâtiment contemporain construit tout en bois, ouvert en 2010, accueille des expositions temporaires qui renouvellent les thématiques abordées. L'écomusée propose régulièrement des événements qui constituent des moments privilégiés, récolte du miel, expositions mycologiques ou cours d'élevage. Ces manifestations apportent des témoignages authentiques sur des pratiques ou des savoir-faire dans une atmosphère de convivialité.

